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令和６年 第３回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和６年３月 11日(月) ～ ３月 15日(金) 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 19番 

友寄 永三 

（質問席） 

１ 教育問題について 

（１）真喜良小学校平和学習について 

（２）マイフナー議会での要望について 

（３）自衛隊職場体験学習資料配布に対しての抗議について 

（４）国歌「君が代」について 

 

２ 航路開設について 

ナッチャン Rera号による石垣-台湾間の航路開設の進捗状況と課題について 

 

３ シェルター設置について 

  新たな公共施設建設時のシェルター設置について 

 

４ 陸上競技場メインスタンド建設について 

  メインスタンド建設の進捗状況と危険性の除去について 

 

５ 水資源の確保について 

（１）市民生活の観点から 

（２）企業誘致の観点から 

 

６ 尖閣諸島について 

（１）尖閣諸島情報発信センター来場者数について 

（２）尖閣の日啓蒙ポスターについて 

 

７ ポンツーンについて 

  登野城浮桟橋改修の進捗状況について 

 

２ 21番 

平良 秀之 

（質問席） 

１ がん教育並びにアピアランスケア支援事業について 

  「がん予防」「がん医療」「がんとの共生」「これらを支える基盤」を柱と
した第４期がん対策推進基本計画が策定された。がん予防、がんとの共生につ
いて伺う。 

（１）学校におけるがん教育の取組状況と意義について 

（２）アピアランスケアの目的について 

（３）がん関連図書の充実について 

   がんになった親を持つ子どもが自分で読める絵本、親が子どもに読んで聞
かせるための絵本、親や周りの大人が子どもを理解するために読む本 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 一般廃棄物収集運搬業務委託事業について 

  昨年８月石垣市清掃事業協同組合から市に要望書が提出されたことを受け伺
う。 

（１）家庭ごみ量の推移について 

（２）ごみ収集運搬業務委託費の積算について 

（３）１月８日大浜地域の一部でごみ収集ができなかった理由について 

 

３ 石垣市無料法律相談について 

  本市では石垣市民に対し毎週水曜日予約制で弁護士による無料法律相談を実
施している。 

（１）石垣市が実施する無料法律相談事業の目的について 

（２）年間の相談件数と主な相談項目について 

（３）利益相反の説明並びに無料法律相談で受理できなかった件数について 

 

４ 市役所隣接地に計画されている防災公園の目的と役割及び災害時における避
難所のトイレ対策について 

（１）市役所隣接地に計画されている防災公園の目的と役割について 

（２）災害時の不衛生なトイレ環境による弊害について 

（３）災害時対応の携帯トイレ・簡易トイレを併せて防災公園並びに収容避難所
等への災害用マンホールトイレ設置について 

 

３ １番 

仲嶺 忠師 

（自席） 

１ 新栄町旧船だまり土地利用計画について 

（１）埋立て当初の土地利用計画案について 

（２）漁業者や周辺地域住民からの意見や要望について 

（３）現在の土地利用計画案について 

（４）今後のスケジュールについて 

 

２ 固定資産税等の返還及び還付について 

（１）返還及び還付の原因について 

（２）過去に返還及び還付事例は何件くらいあるのか。 

（３）返還及び還付事例の際の納税者への対応について 

 

３ 学校施設老朽化について 

  新川小学校プールの建替えについて 

 

４ 市営プール利活用について 

（１）利用期間並びに利用時間について 

（２）施設管理体制について 

 

５ スポ GOMIについて 

  スポ GOMI甲子園石垣島大会の開催について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

４ 17番 

長浜 信夫 

（自席） 

１ 県吹奏楽、マーチングバンドコンクール石垣大会開催について 

  地元開催に向けた誘致行動の取組が必要だと考えるが、見解を求める。 

 

２ 陸上自衛隊石垣駐屯地での職場体験について 

（１）駐屯地建設で市民が分断され、保護者間に溝が生じる恐れのある自衛隊問
題を子どもたちに持ち込むことに対して、慎重さが求められると考えるが、
見解を求める。 

（２）体験学習実施の可否を学校長判断だとしているが、教育委員会自体の考え
判断はどうなのか答弁を求める。 

 

３ 特定重要拠点空港、港湾指定について 

（１）市民にとって重要拠点のメリット、リスクは何なのか、説明を求める。 

（２）港湾整備における国の調査予算は新年度に計上される予定なのか、答弁を
求める。 

 

５ 12番 

石川 勇作 

（質問席） 

１ 来年度の児童生徒の派遣費補助事業について 

（１）これまでの一括交付金ではなく、離島活性化推進事業費補助金を活用して
いく予定だがどう違うのか。 

（２）派遣費補助事業から児童生徒部活動等充実事業と名称も変更されるが、内
容はどう変わるのか。 

 

２ スケートパーク建設について 

  スケートパーク建設には一定期間を要するため、現状ある施設で安全にスケ
ートボード等を楽しむことはできないのか見解を伺う。 

 

３ 難病患者等渡航費助成事業について 

  本市で治療できない疾患であっても本事業の対象でない場合の支援について
の見解を伺う。 

 

４ 有害鳥獣対策について 

（１）４月からスマホで駆除申請ができるようになるがこれまでとの違いは。 

（２）駆除依頼から駆除実施までどのくらい短縮できるのか。 

 

５ 次世代交通システム自走式ロープウェイについて 

  どこからどこを結ぶのか、どのような移動を対象にして導入を検討するの
か。 

 

６ 防災公園地下駐車場について 

  災害時や有事の避難等にも活用するとのことだが、どれくらいの面積でどれ
くらいの人数が避難できるのか。 

 

７ 台湾航路運賃補助について 

  市民が気軽に楽しむための運賃補助とはどれくらいの金額を想定しているの
か。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ ８番 

後上里 厚司 

（自席） 

１ 畜産行政について 

（１）と畜場の現状 

（２）更新奨励金について 

 

２ 北部地区の現状について 

（１）イノシシ対策に対する当局の取組 

（２）平久保小学校の今後の活用について 

 

３ 指定管理の選定について 

（１）石垣市民を優先にすべきでは 

（２）米原キャンプ場あと地の現状 

（３）川平コミュニティ施設の進捗状況について 

 

４ 防災対策について 

（１）津波避難について 

（２）一般住宅の高台移転について 

 

７ 20番 

東内原とも子 

（質問席） 

１ 消防団及び女性防火クラブ強化等について 

（１）消防団員の準中型、大型自動車免許取得の支援について 

（２）白保地区の建設、重機、運送業者等との災害時の応援協力体制について 

（３）石垣市女性防火クラブの費用弁償について 

 

２ 子育て支援について 

（１）石垣市における保育士確保の取組について 

（２）令和６年度幼稚園、認定こども園、保育園等入園、入所の申込状況につい
て 

 

３ 不登校児童生徒への支援の在り方について 

  個別に支援する学級に係る今後の取組について 

 

４ 民俗学者「柳田國男」歌碑の譲渡について 

（１）白保海岸に建立されている柳田國男氏の歌碑が「柳田國男歌碑建立期成
会」から石垣市に 2001年譲渡されていますが、その維持管理はどうなって
いるのか。 

（２）日本民俗学創始者である柳田國男氏の歌碑を児童生徒の教育活動に活かさ
れないか。 

（３）観光地として柳田翁の功績を県内外の来島者に広められないか。 

 

５ 「道の駅」整備事業について 

（１）八重山産業ネットワーク会議からの市長への要請について 

（２）「道の駅」整備の進捗状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

８ 11番 

長山 家康 

（質問席） 

１ 新石垣空港の機能強化について 

（１）国際線定期便の復便はいつ頃を見込んでいるか。また、人員配置や機能設
備に課題はないか。 

（２）滑走路延長、ターミナル拡張の見込みを伺う。 

 

２ 観光閑散期の誘客について 

（１）2023年の観光客数と月別観光客数の内訳について 

（２）閑散期の誘客の取組について 

 

３ 市街地のカラス駆除について 

（１）市街地のカラスの推定生息数を伺う。また、近年の生息数の推移を伺う。 

（２）本市のカラス被害対策への取組について 

（３）市内での停電発生とカラスの関係性について 

 

４ 石垣島マラソン運営について 

（１）運営の課題について当局の認識を伺う。 

（２）マラソン事業の収支決算を伺う。 

 

５ 職員の人事異動について 

（１）職員の人事異動スケジュール・サイクルについて説明を求める。 

（２）過去５年の休職者と退職者の推移を伺う。 

（３）メンタルヘルス不調による休職者、退職者の推移を伺う。 

 

６ 真栄里公園について 

（１）芝生グラウンド、バスケットコート、庭球場の利用状況について 

（２）芝生や照明設備の維持管理について 

 

７ 子育て支援について 

  憲法第 26条で「義務教育は、これを無償とする」と規定されており、我が
国では授業料は徴収されておらず、教科書も無償で配布されている。一方で学
校教育にかかる負担は重く、「隠れ教育費」とも呼ばれ、負担軽減の必要性が
叫ばれているが、学校教育にかかる経済的負担軽減への本市のご見解と取組を
伺う。 

 

９ ６番 

登野城このみ 

（質問席） 

１ 新型コロナ感染症の５類感染症移行後の各学校現場での対応について 

（１）本市小中学校における運動会や学習発表会等の学校行事の実施状況につい
て 

（２）コロナ禍以前と違う対応（自粛、縮小、規制等）を未だに行っている状況
はあるのか。 

（３）感染予防として行っていた、マスクの着用、黙食、三密の回避などは現在
どのようになっているのか。 

（４）子ども達は新型コロナの影響で長い期間自粛や縮小で思い出づくりができ
ない状況が続いた。それを取返せるような取組等はあるのか。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

２ 保育所やこども園、学校周辺での交通マナーについて 

施設周辺での送り迎えの駐車や、細い道での速度を落とさず通過する車両
があり危険との声が寄せられているが、現状は把握しているのか。 

 

３ ヘルプカード周知について 

（１）ヘルプカードの概要について 

（２）本市におけるヘルプカード発行数の内訳について 

（３）ヘルプカードの周知状況について 

 

４ 石垣市高齢者バスチケット・タクシー事業について 

（１）該当者数について 

（２）申請、利用状況について 

（３）周知方法について 

 

５ ごみの減量化について 

（１）生ごみについて 

（２）処理施設の現状について 

 

10 ５番 

髙良 宗矩 

（質問席） 

１ 防災行政について 

（１）市街地が集約している津波危険性、高台移転の取組について 

（２）地震津波時の指定避難所について 

（３）防災備蓄計画について 

（４）特定重要拠点の見解について 

 

２ 消防行政について 

（１）消防人員増に向けた取組について 

（２）大規模火災の対応について 

（３）消防庁舎整備計画について 

 

３ 陸上養殖資源について 

（１）本市で取組む陸上養殖の現状と課題について 

（２）本市「シラヒゲウニ」漁獲実績について 

（３）陸上養殖の今後の方向性について 

 

４ プロスポーツキャンプについて 

（１）現在行われているプロスポーツキャンプの数ともたらすメリットについて 

（２）千葉ロッテマリーンズ２軍撤退による本市の考えについて 

 

５ 子ども子育て支援について 

（１）本市が目指す安心して子育てできる街とはどういう状態を言うのか。 

（２）見守りおむつ宅配便進捗状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（３）出生数増に向けた具体的な取組について 

（４）障がい児支援事業について 

 

11 ７番 

伊良部 和摩 

（質問席） 

１ 通学路状況調査結果に対する対応について 

（１）進捗状況について 

（２）今後の計画について 

 

２ 小中学校の保護者との連絡について 

（１）現状について 

（２）今後の計画について 

 

３ 学校施設火災報知器設置について 

（１）現状について 

（２）今後の計画について 

 

４ 保育士の処遇について 

（１）現状について 

（２）改善点について 

 

５ 職員定数について 

（１）現状について 

（２）今後の計画について 

 

12 ３番 

大道 夏代 

（質問席） 

１ 市長の出張について 

（１）令和５年度の市長の出張回数と日数について 

（２）出張に伴う費用は総額いくらかかったか。 

（３）出張を決めているのはどこか。 

 

２ 石垣島大 BBQまつりについて 

（１）かかった費用と内訳について 

（２）前日までのチケット販売数について 

（３）前日までに販売したチケットで参加した人数について 

（４）販売中の BBQ焼台の売れた台数について 

 

３ 学校の修繕修理・トイレの洋式化について 

（１）予定工事の進捗状況について 

（２）洋式トイレは全体の何％になっているか。 

 

４ アピアランスケア支援事業について 

（１）がん患者への支援はどのようなものがあるのか。 

（２）アピアランスケア支援事業を取り入れられないか伺う。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 県道 87号線富野大川線と石垣地区一般農道交差点（浄水場前）の道路対策
について 

（１）道路対策はどうしているのか、今後どのようにしていく予定なのか。 

（２）交通安全対策はどうしているのか。 

 

６ 南ぬ浜町公衆トイレについて 

  公園を生活の場とする人が、トイレを自宅のように占用していて、一般の人
が利用できない状況が続いているが、どのように対処しているのか。 

 

13 ４番 

田盛 英伸 

（質問席） 

１ 学校行政について 

（１）教職員の負担軽減や事故防止を図るために、学校教材費の公会計化はでき
ないのか。 

（２）海抜 10メートル以下の学校の高台移転の計画はあるか。 

（３）国道 390号線は大浜小学校、中学校の通学路であるが、南大浜の商業施設
近くに横断歩道設置の要請はできるか。 

 

２ 水産行政について 

  沖縄県内の風習である旧歴３月３日の浜下りの日だけでも漁業権の対象種を
島内だけでも解禁できないのか。 

 

３ 畜産行政について 

  令和６年１月、２月と子牛のセリが行われたが、セリ価格の低迷が続いてお
りその打開策の予定はあるか。 

 

４ 農業行政について 

（１）導入したマニアスプレッダーの活用方法はどうなっているか。 

（２）遊休地から伸びる雑草や木々の相談はどこに行えばいいのか。 

 

５ 介護行政について 

  第９期の計画案が答申されたが、８期との違いは介護保険料だけか。 

 

14 16番 

井上 美智子 

（質問席） 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）米海軍のミサイル駆逐艦の石垣港への寄港について 

（２）新石垣空港・石垣港が「特定利用空港・港湾」の候補に上がっていること
について 

（３）PAC３の撤収について 

（４）駐屯地内・外での訓練について 

 

２ 市役所職員の労働時間について 

時間外労働の実態について 

 

３ 補聴器購入助成制度について 

  制度の内容について 
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４ 教育行政について 

（１）学校給食の食材費高騰による献立への影響について 

（２）学校給食の無償化について 

（３）中学生への自衛隊駐屯地の職業体験の資料配布について 

（４）教材費などの学校での現金徴収の公会計化への移行について 

（５）担任未配置学級について 

 

15 14番 

花谷 史郎 

（自席） 

１ 川平コミュニティ施設 

運用状況と課題について 

 

２ 海洋漂着ごみ 

ビーチクリーンで集められた海洋漂着ごみの分別について 

 

３ 有害鳥獣対策 

  電気柵、ワイヤーメッシュ、罠などについて、農地の状況や農家の意向に応
じた支援をすることは可能か。 

 

４ 港湾行政 

（１）予算の事故繰越しについて 

（２）消費税に係る追徴課税について 

 

５ 自衛隊の災害派遣 

（１）昨年末の断水の経緯について 

（２）自衛隊災害派遣の手続について 

（３）断水による被害状況調査 

 

16 15番 

宮良 操 

（自席） 

１ 施政方針について 

  畜産行政について 

（１）食肉産業の輸出に向けた HACCP等対応施設整備緊急対策事業について 

（２）八重山食肉センターの整備について 

 

２ 教育行政について 

（１）学校教職員の働き方改革について 

（２）教員の不足について 

（３）少人数学級の実態について 

（４）労働安全委員会について 

 

３ 下水道行政について 

（１）下水道料金未徴収事案について 

（２）時効件数について 

（３）時効金額について 
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（４）強制徴収は可能か。 

 

４ 国民保護計画について 

  畜産農家避難に伴う家畜や農家への対応について 

 

17 18番 

砥板 芳行 

（質問席） 

１ 石垣市が締結する協定・契約等 

  石垣市が民間企業と締結している協定・契約等について 

（１）川平石良原
いせらばり

リゾート計画農地転用条件の雇用協定 

（２）包括連携協定の効力 

（３）石垣市中央運動公園野球場ネーミングライツ契約 

 

２ 公園整備（川平駐車場管理体制） 

  川平第１・第２駐車場「電子決済」のみ自動精算払機について 

  令和５年 10月より、川平第１・第２駐車場の使用料金の支払が「電子決
済」のみとなり、管理委託者が現金払の利用者への対応を行っている。 

（１）「電子決済」となった理由 

（２）現金払に対応する管理体制 

 

３ 施政方針主要施策 

  台湾基隆港との定期路線開設について 

  令和６年度施政方針では、台湾基隆港との定期路線開設への取組について、
巻頭巻末文を除き全７章で章立てされた全施策中、１章を同事業に充てる主要
施策としているが、その事業の概要について 

 

４ 公民連携の在り方 

  市長が代表や役員を務めている諸団体との関係について 

（１）市長が代表や役員を務めている団体名 

（２）団体への補助金・負担金等の額 

（３）団体への職員の出向等 

 

５ 道路行政 

  一般県道石垣空港線（空港アクセス道路）部分供用に伴う市道安全対策につ
いて 

  令和６年３月 15日より一般県道石垣空港線が、市道宮良産業道路から市道

新田
あ ら た

線の区間（延長約 1.5㎞）が部分供用されるが、部分供用により同線及び

同線に至る市道神田
か ん だ

線の交通量の増加に伴う安全対策について 

 

18 ９番 

箕底 用一 

（自席） 

 

１ 養殖モズクにおける種付けプール施設の増設の必要性について 

沖縄のモズクは栄養価が高く、カルシウムやマグネシウムなどのミネラル

が豊富に含まれており、食物繊維も豊富で、100gあたり６kcalと低カロリー

なため、ダイエット中の方にもおすすめの食材と言われております。また、

モズクのぬめりには「がんや糖尿病」など生活習慣病予防にも効果が期待で
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きる成分が含まれているとして、各企業が研究を重ね、さまざまな商品が開

発されるなど、日本で消費されているモズクの95％以上が沖縄産モズクで、

約９割が養殖ものであります。近年、モズク商品の付加価値が右肩上がりに

伴い生産意欲をもつ事業者も増えております。しかしながら、現在の種付け

プールには空きがないため、事業者個人で簡易的なプールを設置するなどし

て対応している。本市の水産業の発展を後押しするためにも、市水産課の行

政財産である土地などを有効に活用して養殖プールの増設が求められており

ます。この喫緊の課題について当局の対応を求める。 

 

２ 市水産加工施設におけるモズク洗浄設備等の機能強化 

近年、気候に恵まれモズクの水揚げ量も豊作であり、生産者も増えたこと

からもモズクの洗浄設備等の処理能力がオーバーし、処理しきれないオーバ

ーフローが起きている。設備等の強化が求められているが対応策を伺う。 

 

３ ヤイトハタ等の安定した種苗の確保について 

養殖事業者は毎年稚魚を購入し、２、３年後の出荷にむけて養殖生産をお

こなっている。しかし、生産の原材料であるヤイトハタの稚魚の注文をして

も注文した総数の２割しか購入できないことから、事業収入が減ることが確

実なため死活問題として悲鳴をあげている。 

県や市の支援と対策が求められているが、当局の対応を伺う。 

 

４ 大規模地震発生時におけるブロック塀や石垣の崩壊により避難時の妨げに

ついて 

阪神・淡路大震災、新潟県中越地震、東日本大震災、熊本地震、能登半島

地震などの共通点として大規模地震発生時で想定されるのは、家屋の倒壊、

液状化現象、地割れ、電柱の破損、高圧線切断、ブロック塀や石垣の崩壊な

ど様々あります。 

大津波警報発令と同時に島内にいる人々は高台へと避難する際に、ブロッ

ク塀の倒壊や石垣の崩れなどで避難への障害物となり支障を来すとされてお

ります。本市は防災・減災の観点から災害に強いまちづくりに向けて、この

ような倒壊する恐れのある実態調査、それに基づく対策や政策などを行うた

めにどのように取組んでいるか伺う。 

 

５ 機構改革で市民サービスがどのように変わるかについて 

新たに課や室を設置するとしているが、市民サービスがどのように変わる

のか又は市民にとってどんな利益がもたらされるのか伺う。 

６ 名蔵湾における国立公園編入で生活や暮らしへの影響等について 

（１）環境省と本市での協議等について 

（２）生活や暮らしへの影響等について 
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７ 市の施設や島内海岸などで親睦会BBQができる施設について 

市長肝いりの人口５万人達成の大BBQまつりが行われ、島民や観光客から

は、安心してBBQができる市の施設や海岸はどこにあるのか問い合わせが多

い。米原キャンプ場も廃止されたことからも、今年の夏場の楽しみを積極的

に提供できる場所があれば教えて頂きたい。当局の見解を伺う。 

 

８ 農振総合見直し完了に伴い個別申請再開の時期について 

個別申請再開の時期について 

 

９ 公民館施設整備事業について 

事業内容と今後の取組について 

 
 

19 13番 

内原 英聡 

（質問席） 

１ 街路樹の役割と管理の在り方 

防災・減災・衛生の強化とともに「花と緑あふれる石垣島」を充実させたく
質問します。 

（１）街路樹の役割について 

（２）強剪定について 

（３）街路樹剪定士配置について 

 

２ 災害や有事に役立つ井戸のある街づくり 

井戸の再生と普及はいざというとき石垣市のレジリエンス（復原力）に資す
ると考え質問します。 

（１）2023年 12月に発生した緊急断水について 

（２）古井戸の再生や新設に対する市の支援体制について 

 

３ 地域資源としての野草や野生鳥獣の可能性 

国内外への販路拡大を視野に入れ、「島産品」の普及と開発に向けて質問し
ます。 

（１）「狩猟者研修センター（射撃場）」の進捗 

（２）除草時の薬剤、狩猟時の鉛弾、大量に使用するリスクについて 

（３）地域資源としての野草や野生鳥獣に向けた市の取組 

 

４ 旧空港跡地利用（防災公園）計画の進捗 

新庁舎近隣の防災公園の地下に建設されるという施設について構想を伺いま
す。 

「（仮称）空港跡地地区近隣公園（防災公園）基本設計」について 

 

５ 石垣市庁舎跡地活用事業の進捗 

市役所旧庁舎や美崎町周辺の再開発について現状と展望を伺います。 

（１）「（仮称）YAEYAMA GATE」計画について 

（２）旧市庁舎周囲の街路樹について 
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６ 法制執務体制の強化と公文書の適正管理 

  法制執務体制を強化して業務の効率化を図り、職員の負担を軽減し、事件・
事故を予防する。 

（１）市長の政策実現のための政策法務の体制について 

（２）公文書の取扱いを専門とするアーキビストの育成について 

 

７ 石垣市を取り巻く国防と国民保護 

  広く市民が実態を把握する必要性があるため質問します。 

（１）令和６年度一般会計予算について（歳入：財政課 10款１項１目１節） 

（２）石垣駐屯地の拡大計画について 

（３）他自治体と石垣市の対応差について 

 

20 10番 

石垣 達也 

（質問席） 

 

１ 港湾緑地において、カフェ等の収益施設の運営を希望する民間事業者に対

し行政財産の貸付を可能とする認定制度「港湾環境整備計画制度（みなと緑

地PPP）」の導入による港湾緑地の活用について 

  港湾環境整備計画制度について、昨年９月定例会において「本市としても

本制度の活用に向け、取り組む。」との答弁があったが、現在の取組状況を

伺う。 

 

２ 本市の配食サービスの取組と課題について 

（１）配食サービス事業の内容と課題について 

（２）北西部地域への配食サービスの現状について 

 

３ カンムリワシ保護の取組と「自然共生サイト」設定について 

（１）カンムリワシの交通事故等を抑止するため有効とされる餌場の確保。そ

の取組として施政方針では「休耕田を活用した餌場の創出によるカンムリ

ワシの誘導を試みる取組を進める」としているが、現在の状況を伺う。 

（２）多様な生物を保護するため、昨年度から環境省が始めた「自然共生サイ

ト」について、概要を伺う。 

 

４ ふるさと納税、新年度の取組について 

（１）新年度予算においてふるさと納税の歳入見込みが20億とされているが、

新年度の取組について伺う。 

（２）施政方針では「クラウドファンディング型ふるさと納税制度の導入など

返礼品の開発。」「在庫の確保。」「現地決済型ふるさと納税の拡充等を

図る。」とあるが、それぞれの内容を伺う。 

 
 

21 22番 

仲間 均 

（自席） 

１ ゴルフ場建設問題 

（１）施政方針におけるゴルフ場建設について 

（２）ゴルフリゾート計画における県との協議経緯について 

（３）着工の見通しについて 
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（４）農地転用及び開発許可が未完了の内容、更には名蔵湾海域の国立公園編入
による支障について 

（５）手続の未完了はどこに問題があるのか。 

（６）県との協議に係る手続の迅速化及び加速について 

 

２ 尖閣問題 

（１）尖閣諸島対策室の内容について 

（２）標柱設置や現地調査について 

 

 


